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COMITE CONSULTIVO DE ALTO NIVEL 
DEL SECTOR AGROPECUARIO 

Como respuesta a una iniciativa de la Sociedad de 
Agricultores de Colombia (SAC), el Presidente César 
Gaviria constituyó el Comité Consultivo de Alto Nivel del 
Sector Agropecuario, como un organismo asesor adscrito 
al Ministerio Agricu ltura y cuya función es asesorar al 
Gobierno Nacional en la definición de políticas de desa
rrollo rural.. crédito agropecuario, conservación de la 
biodiversidad y modernización sectorial. 

estructurales necesarios para que el agro retome la senda 
del crecimiento, es también una convicción primordial de 
esta Administración", dijo. 

Como paliativos para aliviar la crisis agraria, Gaviria 
TrujilJo propuso, entre otras, mantener el Cert para el 
sector agropecuario, ampliar la cobertura de los Fondos 
de Estabilización de Precios de Exportación para otros 
productos agropecuarios además del cacao, y dar el 
impulso decisivo a la Corporación Colombia Internacio
nal para la Promoción de las Agroexportaciones. 

Durante su instalación, el Presidente Gaviria urgió la 
necesidad de poner en marcha una política sectorial más 
activa, que contribuya a mejorar lascondicionesde renta
bilidad de los cultivos que se encuentran en situaciones 
particularmente difíciles. "Facilitar el ajuste del sector al 
nuevo modelo de desarrollo y profundizar los cambios 

Igualmente planteó la posibilidad de realizar convenios 
de absorción de las cosechas nacionales por parte del 
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Puerto Wilches: se estanca 
su progreso 

Azotada por la violencia, la inse
guridad, el boleteo y el secuestro,se 
encuentra hoy la zona del municipio 
de Puerto Wilches en Santander, situa
ción que se presenta desde 1987 y ac
tualmente se ha venido agravando. 

El cultivo de la palma de aceite 
represen ta un al to porcentaje de la pro
ducción agrícola de la región, consti
tuyendo además, un 55% de las opor
tunidades de empleo. Los cultivado
res de palma de la 20na cuentan con 
más de 15.000 hectáreas sembradas, en 
1992 produjeron 42.600 toneladas de 
aceite, o sea el 14.7% del aceite de 
palma del país y el 99.5% de Santan
der. Es así que la preocupación de los 
agricultores de la región y de los pal
micultores en particular, ha hecho que 
todos los representantes empresaría
les y agrícolas expresen una fuerte pro
testa por la inaguantablesjtuación que 

se vive, ypor ello el pasado mes deabril 
se realizó una marcha cívica en Puerto 
Wilches, condenando concretamente el 
secuestro. 

En la actualidad se encuentra se
cuestrado el ingeniero agrónomo Cas
tor Jet Acevedo, subgerente agronómi
co de Palmas Oleaginosas Bucarelia, y 
existe una fuerte presión sobre los di
rectivos de otras empresas incluso de 
entidades gubernamentales del muni
cipio. En años pasados estuvieron se
cuestrados también dírectivos de plan
taciones como Monterrey~ Oleaginosas 
Las Brisas,Oleaginosas Bucarelia y otras. 

Los palmeros de la región en un 
esfuerzo por aliviar la situación y bus
car soluciones y apoyo a esta problemá
tica social, han sostenido reuniones con 
los Gobiernos Nacional y municipal, 
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sector industrial, "sin que este último 
asumaloscostosde adquirir su ma teria 
prima a precios mayores de los 
prevalecientes en los mercados 
internacionales" . 

Finalmente, el Presidente Gaviria 
pidió a los miembros de la Comisión 
afrontar con urgencia y profundidad 
la búsqueda de soluciones creativas a 
la difícil situadón por la cual pasa el 
agro. "En esta tarea" -dijo- "tienen el 
más decidido respaldo de mi parte y 
de todo el gobierno, porque recupe
rando la productividad de nuestros 
campos, aseguramos de una vez y 
para siempre, un mejor futuro para 
Colombia". 

Por su parte, el Presidente de la 
SAC, César de Hart, agradeció al go
bierno haber correspondido al llama
do de la Sociedad de Agricultores de 
Colombia ante la crisis del sector. 

Recordó el efecto que la política 
agropecuaria tiene sobre la estabilí
dad social del país, "motivo por el 
cual es menester conciliar coherente
mente los objetivos por lograr a través 
de ella", dijo. 

Aseguró que "en Colombia no 
podremos alcanzar la paz y la estabi
lidad social mientras no haya bienes
tar en el campo. Este es un objetivo 
político que debe constituirse en un 
propósito nacional". 

César de Hart confió en que los 
resultados de las deliberaciones del 
Comité abran unnuevohorizontepara 
los hombres del campo. "No pode
mos menos que admitir que esta si
tuación afecta a todo el país, y que 
tenemos la responsabilidad de bus
carle solución, conciliando la satisfac
ción de objetivos de las diferentes 
políticas y consultando los más altos 
intereses nacionales", dijo. 

El Comité Consultivo quedó inte
grado por el ministro de Agricultura, 
José AntonioOcampo -quien lo presi
de-; los ministros de Hacienda, Desa
rrollo Económico y Comercio Exte
rior, o sus delegados, el director del 
Departamento Nacional de Planea
dón o su delegado, cinco represen
tantes de la SAC, entre los que se 
cuentan su presidente, César de Hart, 
el presidente y vicepresidente de la 
Junta Directiva, José Manuel Arias 
Carrizosa y Jens Mesa Dishington, 
respectivamente; y el secretario gene
ral, Gabriel Martlnez Peláez. Tam
bién forman parte del equipo un re
presentante de Fedegan,el presidente 
de la Andi o su delegado, el presiden
te de la Anuc, y un secretario de Agri
cultura nombrado por el Consejo 
Nacional de Secretarios de Agricultu
ra. 

El Comité Consultivo de altonivel 
del sector agropecuario fue instalado 
el 11 de mayo pasado y comenzó a 
deliberar al día siguiente. 
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los parlamentarios de Santander, las Fuer
zas Militares, las universidades de Buca
ramanga y la Iglesia, manifestando el 
perjuicio de estas circunstancias adver
sas, que han hecho que las directivas de 
las empresas no puedan atender directa
mente sus cultivos, generando a su vez 
un estancamiento en el área sembrada de 
la región que en 1985 era el 17% del total 
del país y hoyes del 12.5%, ya que esta 
desatención trae como consecuencias la 
ineficiencia, el atraso tecnológico y el 
desplazamiento de la inversión hada 
otras regiones del país. 

La Palma ha sido para la región un 
motor de desarrollo, colaborando y su
plantando al Estado en la construcción 
de vías, colegios y escuelas, alcantarilla
do, centros de salud y otros frentes so
cioecon6micos. 

El grupo de empresarios palmeros 
adelanta un proyecto para poner en mar
cha la "Fundación para el Desarrollo de 
Puerto Wilches", que pretende colaborar 
en forma más organizada y decidida para 
el desarrollo socioeconóniico de la re
gión con programas de infraestructura, 
educación y salud enel municipio, y que 
estará conformada por los comerciantesJ 

agricultores,ganaderos, transportadores, 
palmeros y entidades municipales. 

La solicitud de la empresa palmera al 
gobierno departamental presentada al 
gobernador de Santander, Juan Carlos 
Duarte Torres, en visita que hicieron el 19 
de abril, se basa principalmente en pedir 
presencia estatal en la zona con acciones 
como el PNR, salud, planeación, obras, 
presencia judidal y militar para dismi
nuir la acción de la guerrilla y un decidi
do apoyo del Gobierno Nacional y regio
nal a la Fundación para iniciar activida
des en los proyectos de desarrollo. 

llame a la C6Ime.rcI:1Ili2:adIDra de Ace.ite de Palma. Departamento de Ventas. Tel: 2114789 

Somos distribuido.res de fertilizantes. insecticidas, fungieidas. herbicidas. semUlas 
de cobertura. y variedad de her.ramientas.y elementos de trabajo. 


